
発行日：2024年6月26 日

<5～6月開催された部会の状況>
部会・委員会

など 次回開催予定

今年度第3号のふくしネット情報です。各部会、活発な取り組みが始まっていますね。運営委員会も毎月行っており、全体協議会や障害者
週間への取り組みなど検討が行われています。周知が早く出来、皆さまにご参加いただけるように、協力して進めていきます！

くらし部会

開催日：６月１３日（木）長野市役所　会議室２９１にて　テーマ「行動障害があ
る方への日常支援・情報共有」
２グループに分けて、情報交換をするグループワーク。１６名参加
　・グループホームに入って２か月程度経過してから、課題行動が増えてき
たケース。
　・GPSなどの様々なツールを活用した支援など。
様々な事業所で直面している課題や、苦労、試行錯誤をしてきた経過など
を話し合いました。
※内容詳細については全３回分をまとめて書面に起こします。

開催日：6月18日（火）長野市障害者福祉センター201にて　テーマ「災害
対策について」
・年間計画、今年度の執行部体制の確認
・災害対策について
令和６年度能登半島地震災害ボランティアされた方の体験談
市障害福祉課　主事　坂口裕美さん
　　仮設プレハブ住宅（建設型）と見なし仮設住宅（賃貸型）について
　　手続き申請の実際
手話ボランティア　是井里智子さん
　　情報伝達の大切さ　　入浴支援ヒートショック対策に実際、など
情報共有
　SuicaとKURURUの使い方　　スマホアプリで障害者手帳の情報も管理
できる
　R7.4月よりJR運賃割引に精神保健福祉手帳も適用される　　など

当事者部会

開催日：６月21日（金）にじいろキッズらいふにて　テーマ「南部放課後等デ
イサービス事業所説明会」
保護者・関係者向けとして、放課後等デイサービスの役割や各事業所の活動
内容を知っていただく説明会を実施した。同時に保護者が直接事業所に相
談できる相談会も設け、参加した方からは「様々な事業所と話ができてよ
かった」と多くの声をいただいた。
今回は参加事業所が実行委員として準備や係なども担当して実施。各自責
任感を持って行えたことでより意識統一が図れたように感じた。

開催報告

開催日：６月１７日（月）にじいろキッズらいふ多目的ホール１・２にて　テー
マ「北部放課後等デイサービス事業所連絡会」
【北部放課後等デイサービス事業所説明会」を実施するための説明】
【事業所の現状や課題、報酬改定で聞きたい事についての意見交換】
・報酬改定があり、支援体制や個別支援計画等様々変わる中で、事業所が抱
える課題や、事業所で行っている工夫など情報交換を行いました。
・報酬改定については、事業所ごと個別で捉え方が違って、自立サポートの
取り扱い等が違っているため、行政の方に確認が必要と言う意見がありま
した。

・他事業所の取り組みや工夫を聞けたり、報酬改定での疑問など共有でき
良かったという評価をいただきました。こども部会

開催予定日　７月１２日（金）
１６：００～１７：３０
場所：にじいろキッズらいふ多
目的ホール
テーマ「児童発達支援事業所連
絡会」

開催予定日　７月１８日（木）
１０：００～
場所：長野市役所　会議室１６１
テーマ「みんなどんな支援して
るの？」

開催予定日　8月20日（火）
13：30～15：30
場所：長野市障害者福祉セン
ター（201）
テーマ　「移送（交通）につい
て」
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部会・委員会
など 次回開催予定

★みんなどんな支援してるの？（くらし部会開催）★

★事例を通して在宅支援について考える　青年期①（医療的ケア支援委員会）★

医療的ケア
支援委員会

開催日：６月１９日（水）にじいろキッズらいふにて　テーマ「R6年度年間計
画／看護師座談会」
　令和６年度執行部体制と年間計画　　　　自己紹介（２７名参加）
　情報共有（ヘルパーができる医療的ケアの境目の判断について、など）
　看護師座談会（事業所、訪問看護師さんに日ごろ感じていることを自由に
お話いただきました）
　相談員座談会（ご出席頂いた相談員、教員の方にも日ごろの思いをお聞
きしました）

開催予定日8月９日（金）
１０：００～
場所：にじいろキッズらいふ
テーマ「事例を通して在宅支援
について考える　青年期①」

日々の支援で「支援のやりにくさ」がある方への支援、様々な事業所の取り組みから解決の糸口を探ってみません
か。
　第１回では、GHでの暴力的な行動がある方の支援に取り組んでいる話、GPSなどを活用した支援方法など、
様々な話題がありました。

　第２回　１０：００～　長野市役所　会議室１６１　（第１庁舎　６階）
　第３回　１０：００～　長野市役所　会議室１４１　（第１庁舎　４階）

　日々の工夫、試行錯誤の内容について共有しましょう。
　ご参加、お待ちしております。

次回医ケア委員会（8/9）にて開催。
高校卒業後の医ケア者がどのような生活を送っているか、事例を紹介しながら学んでいきたいと思います。

開催予定日　８月６日（火）
９:３０～１１:３０
場所：長野市役所第２庁舎１０
階会議室２０３
テーマ「重層的支援について」

開催報告

ケアマネ
連絡会

開催予定日
①7月3日（水）
②7月16日（水）
各10：00～

開催日：①6月5日（水）　②18日（水）10：00～12：00
・今年度のケマネ連絡会について　・部会・参加会議・センター報告
・研修について・スキルアップ研修について（相談支援専門員対象に開催予
定）
・今後の相談支援体制について
・地域課題検討（緊急時の短期入所利用希望の場合の対応について）

ケアプラン
ナー・

指定相談支援
事業所
連絡会

開催日６月４日（火）長野市役所第２庁舎１０階　会議室２０２にて
〇事業所紹介
〇事務連絡事項
　・ヤングケアラーについて（子育て家庭福祉課）
　・２０２４年度通所施設ガイドブック・障害福祉サービスガイド
　・５月１５日報酬改定説明会の質疑回答ほか
　・相談支援業務に関する手引き
〇議題「「支援について語ろう」グループワーク

Pick Up!



部会・委員会
など 次回開催予定

運営委員会

開催日：6月6日（木）ふれあい福祉センターにて
○各部会からの報告
【ケアマネ連絡会】参加部会・会議・センターの様子等報告、今年度のケアマ
ネ連絡会の取組について、センターパンフレットを新しくした
【当事者部会】6/10第1回部会　防災について能登地震を取り上げる。
【こども部会】4/22部会実施。南部放課後デイの事業所説明会について打
合せ（今後北部でも行う）。事業所の課題は参加者にとっても情報交換の場
となり満足できたよう。今後は児童発達支援事業所連絡会や研修の実施を
考えている。
【しごと部会】5/20部会実施。名刺交換会では横のつながりを作れた。事
業所連絡会で日々の悩み・課題等共有した。今後どのように進めるか執行
部で検討予定。
【かつどう部会】6月に地活連絡会、7月に生活介護連絡会を開催。それぞれ
今年度2回目の活動も考えている。
【くらし部会】年間予定を確認。6～8月は行動障害について取り組む。
【やさしいお店プロジェクト】7/5部会実施予定。参加メンバーを確認中。今
後ライオンズクラブ等への講演を行う。タウンミーティングはふくしネット
フェスタと合わせては行わない。
【地域でいこう委員会】執行部開催。にも包括の協議会との住み分けについ
て話合った。今後部会内で退院支援連絡会の打合せを行う。
【医療的ケア支援委員会】部会開催に向けて執行部開催

○第1回全体協議会について
・テーマ…「報酬改定」
報酬改定については行政から事業所に説明をするものではある。しかし着
目するのは加算等ではなく、今回の全体協議会では、報酬改定を通して、支
援や地域をどのように良くしていくのか、国に今回の改訂の意図を聞き、長
野市内で意識していけたらどうか。
・日程…10月開催がいいのでは、という意見が多い。講師の都合も見て調
整。
※次年度以降、日程を年度の半期頃（9月か10月頃）に固定してはどうかと
いう意見あり。

○障害者週間（ふくしネットフェスタ）について
各部会より、各場所でどのようなことが出来たらいいか意見を出す。開催場
所は昨年度と変わらず（桜スペース・交流スペース・アクトスペース・展示ス
ペース）。部会で受け持ち場所を分担する。内容を検討するメンバーは運営
委員会+執行部の協力。
※室内中心で行うなら、次年度以降、日程を障害者週間に合わせてもいい
のではないかという意見あり。

○部会運営の悩み
【くらし部会】扱う範囲が幅広い。多岐にわたる。人材不足など大きな話に
もなりがち。部会より、もっと大きな場で話せた方がいいのでは、という話
題にもなっていく。
【地域でいこう委員会】精神障害にも対応した地域包括ケアシステムの協議
の場と委員会で話すテーマ・位置づけを明確にしながら検討出来れば。
【医療的ケア支援委員会】執行部の人選に悩む。課題はあるが、委員会とし
て何ができるか、どういった人たちに参加してもらえればいいか、悩んでい
る。
※みんな忙しい中集まっているので、会議のための会議にならないように
する。（目的をもった会議にする）
※障害のある方の権利について話合う場はあったほうがいいか。

開催予定日　7月11日（木）
13:30～
場所：吉田公民館

開催報告


